



国府台女子学院 小学部だより

市川市菅野3-24-1

Tel 047-322-5644

Fax 047-322-5655

2025年2月号 2月4日発行

<https://www.konodai-gs.ac.jp/>

令和6年度学校評価アンケート結果

12月に行った学校評価アンケートへのご協力ありがとうございました。

全学年において、どの項目も概ね肯定的な結果でした。特に、2.6ポイント以上の高評価の項目は、以下の7項目でした。

「児童は校則をきちんと守っている」(3年保護者)、「児童は授業を真剣な気持ちで聞いている」(3年保護者)、「学院祭は充実している」(1,2年保護者, 5,6年児童)、「運動会は充実している」(1,2年保護者)、「校外学習は充実している」(1,2年保護者)、「仏教行事は児童のプラスになっている」(3年保護者)、「校内の清掃が行き届いている」(全学年保護者)、「国府台女子学院小学部の児童でよかった」(3年保護者)

例年、マイナスの結果で課題となっている「中学部の様子を知っている」、「中学部の説明が学校からなされている」については、低学年、中学年では、依然としてマイナスの評価ですが、6年生では、昨年のプラスの評価よりさらに数値が高くなり、少しずつ改善されていると思われます。



2月行事予定

1/31~2/8 書き初め展

- | | |
|-------------------|--------------------|
| 1日 縦割り集会・方面別集団下校 | 14日 涅槃会 |
| 3日 朝会 | 15日 休業日 |
| 4日 クラブ・クラブ見学(3年) | 17日 なわとび集会 |
| 5日 1年生生活科むかしからの遊び | 18日 クラブ・クラブ見学(3年) |
| 6日 3年生校外学習 | 19日 火曜時程 授業研究会 |
| 7日 仏教朝礼 | 20日 4年生校外学習 |
| 8日 1,2校時 小中高授業公開 | 22日 休業日 |
| 3校時 1~4年学級懇談会 | 24日 天皇誕生日(23日)振替休日 |
| 5,6年学年懇談会 | 25日 職員会議 |
| 11日 祝 建国記念の日 | 27日 高等部謝恩会のため2時間授業 |
| 12日 6年生中学部ガイダンス | |



今後も高学年を中心に中学部の説明を行ったり、放課後の図書館利用を進めたりしていきます。

また、次年度よりいくつかの教育内容の見直しと変更を行います。詳しくは、8日の学級懇談会でお話いたします。

ご理解、ご協力をお願いいたします。

笑顔の効能



初版は30年前の本ですが、「笑いは心と脳の処方せん」(昇幹夫 著 二見書房)には、笑顔の効能として次のようなことが挙げられています。

- 人間関係をスムーズにする
- 免疫機能を高める
- スマイルパワーが長生きにつながる
- 運動能力を高める 等

さらに、面白くなくても、笑顔を作るだけで、免疫力は活性化され、また、笑顔を作ると、リラックスして血液の流れがよくなることも証明されているそうです。

毎朝鏡に向かってにっこりする、笑顔で挨拶する、みなさんも実践してみませんか。どんな効果があるか楽しみです。

見て！上手になったよ！

体育の授業でなわとびをしています。昼休みには、1年生が、跳べるようになったなわとびの技を見せてくれます。

一所懸命跳んでいる姿に、思わず応援したくなります。17日には全校なわとび集会があります。

今月の目標

「寒さに負けずに、外で遊ぼう」

上品(エレガント!)とは

アニメ(漫画)『スパイファミリー』(原作:遠藤 達哉)を観て(読んで)いると、大変、興味深い登場人物が出てきます。それは、主人公アーニャ(小1)の担任のヘンダーソン先生で、彼は「エレガント!」という言葉が口癖であり、品格のある行動を好み、自分の勤めるイーデン校を誇りに思っている人物です。ヘンダーソン先生がつかう「エレガント」とは、外見の所作や優雅さだけでなく、内面の美しさや強さ、つまり心からの優しさや思いやり、そして人としての品格を指していると気づきました。彼は2度の戦争を通して、人の弱さや暴力性を目の当たりにします。人間は教育によって変化できると信じ、エレガントな振る舞いや礼節を伝えることで、児童・生徒たちの心身を磨こうとする姿が印象的でした。

お釈迦様も内面の美しさについて、仏教用語の「上品(じょうぼん)」「上品上生(じょうぼんじょうしょう)」を説きます。仏教の「上品」は、外見的な優雅さや華やかさとは違います。それは、内面の美しさであり、「思いやり」や「利他の生き方」に関する概念です。「上品」とは、単に生まれや育ち、あるいは物質的な豊かさによって決まるものではなく、むしろ、慈悲の心や智慧、そしてどんな状況でも人間性を失わない、高い倫理観を備えている人物を指します。はじめに話しました『スパイファミリー』は、かりそめの親子である三人(凄腕スパイの父親、殺し屋の母親、超能力者の娘)が、平和のために「家族」を演じるコメディアニメ(漫画)です。しかし、登場人物たちは、それぞれの困難を乗り越えながら、徐々に内面の成長を遂げて、優しさや思いやりを身につけていっています。これは、まさに仏教が説く「上品(じょうぼん)」な生き方に思えます。是非、皆さんも本当の「上品(エレガント)」について考え、実践してみたいはいかがでしょうか。

ちょっとうれしい話

ある日の下校時、市川駅に向かうバスを待っている低学年の児童5~6名がいました。そこへ、高齢の方がバス停に並びました。その時、児童たちで相談し、全員が同意して高齢の方に先に乗ってもらうようにしたことがあったそうです。

やさしい気持ちが広がっていきますように。

